



Integrantes del Comité Permanente de Solidaridad de Iquique rodean a la ex parlamentaria Julieta Campusano a su llegada a esa ciudad, ayer sábado, luego que el gobierno decidiera poner término a su relegación en Camiña.

JULIETA CAMPUSANO:

“Estamos con la Espada De Damocles Encima”

● La ex parlamentaria llegó ayer a Iquique, tras ser liberada en Camiña, y mañana viajará a Santiago.

CAMIÑA (Sergio Montivero B.).— “Casi no pude contener mi alegría cuando un oficial de Carabineros llegó a la pensión y me dijo: Le traigo una noticia. Jamás pensé que podía ser la de mi libertad. No tenía la más mínima idea de que se podría tratar de algo así”. Esto fue lo que manifestó a este corresponsal la ex parlamentaria comunista Julieta Campusano, relegada en este valle, ubicado a 170 kilómetros de Iquique, por resolución administrativa emanada del Ministerio del Interior, de acuerdo al artículo 24 transitorio de la Constitución de 1980.

“En verdad —dijo— creía que cumpliría con toda la pena de relegación (90 días) y que el 12 de agosto próximo sería trasladada a Santiago. Creo que se ha escuchado la voz del pueblo de Chile, de las organizaciones que durante 13 años han estado trabajando para defender los intereses del pueblo chileno. Además, se escuchó la petición universal para que terminen la relegación y el exilio en la tierra que nos vio nacer”.

Consultada acerca de la posible aplicación del Artículo Octavo de la Constitución, dijo que “entonces se trataría de una libertad transitoria. Estamos con la espada de Damocles encima. Se trataría de una libertad protegida. Pero no importa. Estamos libres. Ahora quiero estrechar en mis brazos a mis seres queridos, a mis nietos y a mi marido. Tengo mucha alegría porque mi hija Dolores salió en una de las últimas listas y podré recibirla yo misma cuando llegue a la patria. Que lindo es que nosotros, los perseguidos, tengamos la oportunidad de tomar una taza de té tranquilos; de estar junto a nuestros seres queridos”.

La ex senadora comunista dijo también que durante su relegación recibió el apoyo de numerosas personas e instituciones. “También recibí a varios periodistas y seguramente todas las declaraciones que hice las habrá copiado el Ministerio del Interior; tendrán legajos de todo lo que he dicho y quizás ahora que está en estudio la aplicación del artículo octavo pueden ser tomados en cuenta”.

Consultada sobre la situación de Clodomiro Almeyda, manifestó: “El Gobierno se ha equivocado con él. Demostró su actitud represiva. No puede dar un paso adelante y otro atrás. Ahora, si se está estudiando la aplicación del artículo octavo, desmerece el gesto de que nos hayan puesto en libertad a Mireya y a mí”.

Respecto a su viaje a Santiago, dijo que todavía no sabe cuándo llegará allá. “Eso depende, no tengo dinero”.

Sobre qué actividad realizará tras su arribo a la capital, expresó: “No sé si mi partido me irá a recibir para trabajar. Eso se sabrá allá. Como todos saben, siempre he trabajado en organizaciones femeninas y talvez siga en ellas. También me gustaría mucho tra-

bajar por los retornados. Me he enterado que hay un comité que acciona en ese sentido. Hay mucho por hacer allí, por los que vuelven a la patria y por los que están tratando de regresar. Todo lo haré con el propósito de que no los reciba una patria tan hostil, con militares armados, porque hay que ser muy firme para soportar tantas presiones”.

“Si bien Camiña está aislado y su acceso es muy difícil, recibí el cariño de mucha gente, pero quizás la despedida fue lo más lindo que me ha tocado vivir. Mucha gente que no se acercó quizás por temor, al final me dio la mano y algunos lloraron. Por esas cosas de la vida, no me pude despedir de Prima Mollo, la dueña de la pensión donde me alojé. Ella viajó donde una hermana a “La Tirana” y no pude agradecerle todo lo que ella hizo por mí. Espero algún día recibirla en mi casa y brindarle todo mi cariño a esta mujer tan especial”, comentó.

Ayer, cerca de las 16 horas, llegó a Iquique. En la sede del Comité Permanente de Solidaridad sus compañeros de partido e integrantes de esa entidad le brindaron una cálida bienvenida. Allí se informó que viajará a Santiago mañana lunes, por vía aérea. Se le explicó que para hoy domingo no había pasajes.